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CURTAS
NA ESPERA

Por nove motivos, conforme disse o vereador
Lisandro Monteiro na sessão da Câmara Municipal
nesta semana, a Cemig ainda não autorizou o proje-
to para implantação de energia elétrica no Loteamento
Recanto Feliz, novela que vem se arrastando por
quase duas décadas. A documentação foi feita e no-
vamente remetida para a CEMIG, que de acordo com
Lisandro, tem demorado em responder, e enquanto
isso moradores no Recanto continuam no escuro.
“Estou cobrando todo santo dia da empresa respon-
sável pelo loteamento”, salientou o vereador.
FALTA D’ÁGUA

Vereador Marcos Antônio Vitorino (Marcão), na
sessão da Câmara, segunda, 2, disse que ultima-
mente tem recebido muitas reclamações de mora-
dores no Belvedere, dando conta que em finais de
semana têm faltado água naquele bairro. Pelo ter-
ceiro fim consecutivo, queixam-se de água até mes-
mo para serem preparadas refeições, disse o vere-
ador, ao pontuar que em Paraíso se paga caro e
nesses bairros não tem água. Marcos solicitou ofí-
cio convidando representante da Copasa a compa-
recer à Câmara na próxima sessão.
OBRA DEFINITIVA

Em aparte o vereador Juliano Carlos Reis (Biju),
afirmou que a Copasa arrecada muito com suas ta-
rifas, mas falta estruturação. Falta elevatória, reser-
vatório para abastecer os bairros Belvedere, Real
Grandeza, Fazem manobras de manutenção cons-
tantemente, para estancar o problema naquele mo-
mento, mas o pessoal continua sofrendo. Se não
fizerem obra definitiva para levar o abastecimento
de água, como se deve, as pessoas vão continuar a
passar por isso, infelizmente, opinou Biju.
AGENDA PRODUTIVA

Vereador Vinício Scarano que a partir de janeiro
passará responder pela secretaria municipal de Tu-
rismo e Cultura de São Sebastião do Paraíso, anun-
ciou que teve agenda muito produtiva em Brasília
na semana passada em companhia do vereador
Marcos Vitorino. Fomos atendidos pelo chefe da
assessoria parlamentar do Ministério da Cultura, Dr.
Amauri, que conhece nossa região e falou muito bem
da classificação de Paraíso, que tem grande poten-
cial para receber grandes programas e projetos da
Cultura, em nível nacional.
MAIOR PARTICIPAÇÃO

Vinício enfatizou que o Sistema Municipal de Cul-
tura, cujo projeto passou tramitar na Câmara nesta
semana, vai aumentar a participação de artistas, de
pessoas que tenham ligação com a cultura. Isso fa-
cilita quando a gente tem projetos a serem aprova-
dos nos ministérios do Turismo e no da Cultura. “Há
falta de projetos que cheguem lá de maneira correta
para serem contemplados para recebimento de re-
cursos”.
EM BEAGÁ

No Ministério do Turismo, Vinícios disse que a
agenda foi muito parecida, e notou-se uma “ansie-
dade em receber projetos dos municípios como um
todo, que conseguem aprovar de maneira muito rá-
pida”. Conforme disse, gabinetes de deputados tam-
bém foram visitados. Ontem, conforme anunciou
Vinício, ele e o deputado Marcos Vitorino iriam a Belo
Horizonte, em busca de recursos para o município,
dentre eles, uma Unidade Móvel de Saúde.
BEM INSUBSTITUÍVEL

Há algum tempo tenho falado que Paraíso tem
pouca água, em 2026 haverá falta, podem acredi-
tar, disse o vereador Toninho Picirilo, ao comentar
sobre a Copasa. O clima mudou, e a cidade não
tem água suficiente, pelo menos a curto prazo para
atender à demanda, salientou, ao afirmar “que é um
bem tão grande e não dá para ficar esperando”,
alertou Picirillo, esperando que a Copasa informe o
rumo que irá tomar para servir a cidade, de modo
ter água suficiente.
ACONTECER

Relevante, observação feita pelo vereador Mar-
cos Vitorino, ao sugerir que a Câmara dê sequência
no acompanhamento de assuntos tratados naquela
Casa legislativa, para que não entrem em um ouvi-
do, saiam no outro e caiam no esquecimento. Men-
cionou como exemplo problemas relacionados à
água, drogas, geração de empregos, plano de se-
gurança para escolas, mão de obra no município e
tantos outros assuntos de relevância. Temos que
mudar esta política, fazer trabalho de prevenção.
Fazer para acontecer, frisou Marcão.
CASAS POPULARES

O vereador presidente José Luiz das Graças solici-
tou que o Executivo municipal que faça identificação
de áreas que são passíveis de construção de casas
populares pelo sistema “Minha Casa Minha Vida”, e
posteriormente faça regularização das matrículas, se
necessário, e individualização dos lotes, para que se-
jam feitos cadastros de famílias baixa renda entre um
a três salários mínimos, e faça chamamento público.
Em 2013, sabemos que o déficit habitacional em Pa-
raíso era de 968 casas, disse o presidente.
FALTOU INTERESSE

Naquela época tivemos oportunidade de fazer 428
casas, mas não houve interesse do gestor munici-
pal. Hoje com novas tecnologias, com construtoras
modernizadas, elas são capazes de realizar cons-
truções em bairros separados, e acredito que esse
modelo seria muito interessante, porque às vezes
pessoas que moram na região, podendo receber
uma unidade mais próximo de onde moram seus
familiares, de seus empregos, se torna mais fácil, e
acho ser possível, porque o município tem muitos
terrenos e alguns podem ser utilizados para cons-
trução de casas ou apartamentos, disse José Luiz.
MEMÓRIA PARAISENSE

Em 3 de dezembro de 2000 é oficialmente inau-
gurada a Associação de Combate ao Câncer (ACCa),
fundada por Rosângela Aparecida Oliveira Elias. A
ACCa é entidade filantrópica que auxilia e acolhe
pacientes e seus familiares, prestando relevantes
serviços à população. A sede própria, na rua Alferes
Patrício, foi inaugurada em 7p de novembro de 2008.
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OPINIÃO

COMO AS NOVAS FORMAS DE TRABALHO ESTÃO
MUDANDO A FORMA DE AVALIAR COLABORADORES

Vanessa Lamego e Adriana Isidio

Em março de 2020 o mundo enfrentou algo impensável:
tudo parou. As empresas precisaram mudar rapidamente,
adotando o formato de trabalho remoto, enquanto nos iso-
lamos em nossas casas. A pandemia passou, mas deixou
marcas - algumas negativas e outras positivas. Um dos
aspectos positivos foi a reavaliação dos modelos de traba-
lho. Muitas empresas optaram por não retornar ao presencial
ou adotaram o modelo híbrido, que vem se consolidando
como tendência no Brasil, segundo um estudo realizado
pelo Google Workspace em parceria com a consultoria IDC
Brasil.

De acordo com o estudo, 56% das empresas no Brasil
adotaram o modelo híbrido de trabalho, um aumento signi-
ficativo em relação a 2021, quando o índice era de 44%.
Em contrapartida, apenas 25% das empresas permanecem
no modelo presencial, uma redução em relação aos 29%
do ano passado. Já o modelo remoto tem mostrado declínio:
enquanto 27% dos profissionais trabalhavam remotamen-
te em 2021, este número caiu para 19% em 2024.

A tendência aponta para uma estabilização, nos próxi-
mos anos, entre os modelos híbrido e remoto, refletindo a
adaptação das empresas a essas novas realidades.

Antes da pandemia da Covid-19, esses formatos eram
amplamente rejeitados pela maioria das organizações. No
entanto, a mudança trouxe novos desafios para a gestão
de pessoas, envolvendo não apenas produtividade, entre-
gas e controle de qualidade, mas também o modo como os
colaboradores são avaliados e reconhecidos.

Nesse contexto, a avaliação de desempenho dos cola-
boradores também precisa evoluir para atender às novas
demandas e desafios do ambiente de trabalho contempo-
râneo. É necessário ir além da produtividade, consideran-
do aspectos fundamentais como saúde mental, inteligên-
cia emocional, resiliência, proatividade e engajamento dos
indivíduos - fatores essenciais para o sucesso no cenário
atual.

 A experiência emocional dos colaboradores afeta dire-
tamente o desempenho de suas atividades, impactando sua
motivação, comportamento e resultados. Avaliar esses ele-
mentos permite um entendimento mais profundo das ne-
cessidades individuais e organizacionais.

Essas avaliações devem incluir competências como auto
gerenciamento, adaptabilidade e flexibilidade, refletindo a
relevância do bem-estar, garantindo, assim, a qualidade da

produtividade. Além disso, em um ambiente de trabalho
menos supervisionado, novas habilidades como autonomia,
pensamento crítico e resolução de problemas ganham des-
taque e precisam ser analisadas e levadas em considera-
ção.

Outras dimensões importantes a serem consideradas
incluem a capacidade de colaboração em equipes virtuais,
gestão do tempo em contextos remotos e aprendizado con-
tínuo, que reflete a adaptabilidade do colaborador a novas
tecnologias e demandas do mercado.

A prática de feedbacks periódicos também é indispen-
sável nesse novo cenário, apesar da distância física, e deve
ser contínuo, servindo como ferramenta para o desenvolvi-
mento pessoal e o alinhamento das expectativas. Forma-
tos de avaliações 360º, onde colegas, líderes e subordina-
dos avaliam uns aos outros, também podem enriquecer o
processo, além de oferecer uma visão holística do desem-
penho.

Além disso, a utilização de métricas específicas, como
índices de satisfação no trabalho (ESAT), engajamento dos
colaboradores (eNPS) e até mesmo avaliações de clima
organizacional, podem complementar o processo, fornecen-
do insights quantitativos e qualitativos sobre o impacto do
ambiente de trabalho no desempenho.

Por fim, a revisão das ferramentas utilizadas nesses
processos de avaliação viabiliza uma oportunidade de for-
talecimento da cultura organizacional, a saúde mental e a
melhorar o clima organizacional.

Nesse contexto, a aplicação de instrumentos psicológi-
cos como Climor, EALA, ESAVI, E-TRAP e EAT-E pode
desempenhar um papel fundamental. Esses testes auxili-
am na avaliação e manutenção da saúde mental, produtivi-
dade e equilíbrio emocional dos colaboradores. Através
deles, é possível identificar fatores de risco, mapear habili-
dades socioemocionais e implementar intervenções efica-
zes para o desenvolvimento individual e coletivo.

Essa integração de ferramentas técnicas e psicológicas
contribui para a construção de equipes mais saudáveis,
engajadas e preparadas para os desafios do futuro, e aju-
da, ainda, a criar um ambiente onde colaboradores são re-
conhecidos não apenas por seus resultados, mas também
por sua resiliência, criatividade e capacidade de adapta-
ção.

(*)Por Vanessa Lamego, Gerente de RH e Adriana Isidio, Gerente
de Marketing e Comunicação na Vetor Editora

(Hoje em Dia 03/12/2024)

O MOTIVO E
o momento

"Existem duas coisas
importantes na vida: o
motivo e o momento.
Podemos ter várias ve-
zes o motivo, mas nun-
ca o mesmo momento".
Apreciar uma flor. Ouvir
o canto dos pássaros.
Ver as cores do arco íris
e o pôr do Sol, o nascer
da Lua. A natureza nos
proporciona lindas ma-
ravilhas. O motivo é
esse e o momento é
agora, ainda pode.

Há pensamentos que
são orações. Momentos
nos quais qual seja a po-
sição do seu corpo, dei-
tado, só ou acompanha-
do, pensativo e tentan-
do descobrir o porquê,
sua alma estará de joe-
lhos, já ensaiava o poe-
ta e romancista francês
Victor Hugo. Há motivos
na vida para sentirmos
saudades de certos mo-
mentos na nossa vida,
e, de outros momentos
de pessoas que passa-

ram por ela, do poeta e
cronista mineiro Carlos
Drumond de Andrade.

As crianças sem fa-
lar, nos ensinam as ra-
zões para viver. Sem
saberes, no entanto sa-
bem o essencial da
vida. (Do sempre lem-
brado arcebispo emé-
rito de Olinda e Recife
Dom Hélder Pessoa
Câmara).

Para viver é preciso
um momento e vivê-lo
intensamente, como
bem disse o ator estadu-
nidense e ícone cultural
da moda James Dean:
Viver o mais intensa-
mente, arriscar sempre.
Se tivesse 100 anos
para viver, eu ainda não
teria tempo para fazer
tudo o quero fazer.

Fernando de Miranda Jorge

ACADÊMICO

Correspondente da APC

Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

REMINISCÊNCIAS
Muitos portos percorridos

Nas circunstâncias da vida
Uns lembrados e sentidos
Outros idos, esquecidos!

Como viagem do tempo
Procurar o melhor alento
Palavras soltas ao vento!
Gravando o pensamento!

Agradecer por mais um dia
Na imensidão do universo

Poder ver através da poesia
Qual o significado do verso!

Sentir na palavra a figura
Materialização da leitura
Abraço apertado sentido
O amor do ente querido!

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais

• Dos Leitores II •

I
Tempo para nada, hoje ninguém tem

É urgente as coisas simplificar
Do celular não se pode ficar refém

Nossa vida temos que organizar
II

E o pior acontece om os jovens
Organizando há tempo para tudo

Senhor celular, não pode dar ordens
É preciso tempo para o estudo

III
Eis que faca é útil na cozinha

Enquanto que, ela também pode matar
Assim, tudo deve seguir a linha

IV
O celular é arma perigosa

Necessário é, a ele saber usar
E ao tempo supervisão rigorosa

MARENE LIZARELI PAES
Profª. Formada pela UEMG em Letras,
Português, Inglês e suas Literaturas

Tempo X Celular

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG. Pro-
cesso nº 000358/2024, modalidade Pregão nº  000081/2024, na forma eletrô-
nica, do tipo MENOR PREÇO. Critério de Julgamento: POR ITEM. Objeto:
Constitui objeto do presente processo a contratação de Pessoas Jurídicas para
prestação de serviços de transporte escolar rural em 71 (setenta e uma) rotas,
pelo período de 12 (doze) meses, com possibilidade de prorrogação por 60
(sessenta) meses com disponibilização de veículos configurados e aptos para o
transporte escolar com motoristas devidamente habilitados. As propostas serão
recebidas até o dia 18/12/2024 e o horário para início da sessão será às 09:00 h
do mesmo dia, o certame poderá se estender até a data de 19/12/2024. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-se
a disposição no site: http://ammlicita.org.br; http://transparencia.ssparaiso.
mg.gov.br/licitacoes; https://www.gov.br/pncp/pt-br, e na Prefeitura Munici-
pal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça dos Imigrantes, nº 100,
Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone (0xx35) 3539-7015,
diariamente das 08:30 às 16:30 h, onde poderão ser lidos, examinados e adqui-
ridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 03 de dezembro de 2024. FERNANDA
CRISTINA PEREIRA – Pregoeira.
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Por Ralph Diniz

Os números atualizados
de acidentes de trânsito em
São Sebastião do Paraíso,
disponíveis no portal do Ob-
servatório de Segurança Pú-
blica de Minas Gerais, reve-
lam um cenário de redução
significativa no total de ocor-
rências em 2024, mas mos-
tram que o número de mor-
tes voltou ao mesmo patamar
de 2022, com oito óbitos
registrados até o dia 2 de de-
zembro. O levantamento
apresenta detalhes sobre os

Relatório aponta perfil de
acidentes de trânsito em Paraíso

Portal do Observatório revela queda significativa no número de ocorrências em 2024, mas total de óbitos iguala índice de 2022

locais de maior risco, os ti-
pos de veículos envolvidos e
as principais causas das ocor-
rências.

Neste ano, foram registra-
dos 519 acidentes no municí-
pio, dos quais 217 tiveram ví-
timas. Em comparação, 2023
contabilizou 629 acidentes,
sendo 279 com vítimas, en-
quanto 2022 teve 668 aciden-
tes e 316 com vítimas. Ape-
sar da queda acentuada nos
números gerais, as oito mor-
tes de 2024 igualaram o total
de dois anos atrás e supera-
ram as cinco mortes registra-

das no ano passado. As ocor-
rências fatais de 2024 ocorre-
ram em rodovias e áreas ru-
rais: duas na MGC-491, duas
na MGC-265, uma na BR-265
e uma em uma estrada rural
na região de Morro Vermelho.

Os locais mais críticos in-
cluem a rodovia MGC-491,
que lidera com 27 acidentes
registrados, seguida pela Ave-
nida Zezé Amaral, com 23
ocorrências, e a Avenida Wen-
ceslau Braz, com 18. Já a Ave-
nida Monsenhor Mancini apa-
rece com 14 acidentes, en-
quanto a MGC-050 teve 10

registros e a BR-265, oito.
Essas áreas concentram gran-
de parte das ocorrências, re-
forçando a necessidade de
maior atenção dos motoristas
e de fiscalização mais efeti-
va.

Os tipos de veículos mais
envolvidos refletem a predo-
minância dos automóveis,
com 143 registros, seguidos
por motocicletas, com 132,
motonetas, com 19, e bicicle-
tas, com 16. As principais
causas dos acidentes foram a
falta de atenção, responsável
por 116 ocorrências, outras

causas relacionadas ao trânsi-
to, com 25 registros, e má vi-
sibilidade, que gerou 15 ca-
sos. A desobediência à para-
da obrigatória esteve presen-
te em 11 acidentes, enquanto
a embriaguez ao volante foi
responsável por 10. Causas
como animais na pista, avan-
ço de sinal, conduta inadequa-
da, falta de distância segura e
ultrapassagem proibida tive-
ram quatro registros cada.

No que diz respeito às ví-
timas, os dados mostram que
294 pessoas foram impacta-
das pelos acidentes em 2024.

Destas, 191 são homens, re-
presentando 64,97% do total,
e 100 são mulheres, corres-
pondendo a 34,01%. Três ví-
timas não tiveram o gênero
informado. As faixas etárias
mais atingidas foram de 18 a
29 anos, com 119 vítimas, e
de 30 a 39 anos, com 65.

Segundo o observatório, a
divulgação do boletim sobre
acidentes de trânsito tem
como objetivo oferecer aos
municípios informações siste-
matizadas para monitorar e
analisar o perfil dos casos
registrados.

Interessados deverão agendar o atendimento pelo
site www.mg.gov.br/agendamentoe comparecer a UAI

(Unidade de Atendimento Integrado –Avenida Oliveira Rezende, 698)
portando: Identidade, CPF e Carteira de Trabalho.Vagas sujeitas a

alteração e encaminhamentos limitados. Lista de 26/10/2024

OCUPAÇÃO Nº DE EXPERIÊNCIA
VAGAS NA FUNÇÃO

ACABADOR DE MÁRMORE 1 6 MESES
AUXILIAR DE ACABAMENTO 5 -
AÇOUGUEIRO 1 6 MESES
AJUDANTE DE COZINHA 1 6 MESES
AJUDANTE DE SERRALHEIRO 2 -
ANALISTA AMBIENTAL 1 6 MESES
ASSISTENTE DE ENGENHARIA 1 6 MESES
ATENDENTE BALCONISTA (CNH B) 1 6 MESES
ATENDENTE BALCONISTA 3 -
ATENDENTE BALCONISTA 2 6 MESES
AUXILIAR DE ALMOXARIFADO 1 -
AUXILIAR DE ALMOXARIFADO 1 6 MESES
AUXILIAR ADMINISTRATIVO 1 6 MESES
AUXILIAR DE COZINHA 6 6 MESES
AUXILIAR DE COZINHA 5 -
AUXILIAR DE CURTIMENTO 3 -
AUXILIAR DE DENTISTA 1 6 MESES
AUXILIAR DE LINHA PRODUÇÃO (PCD) 16 -
AUXILIAR DE LINHA DE PRODUÇÃO 49 -
AUXILIAR DE MECÂNICO 1 -
AUXILIAR DE LIMPEZA 3 -
ASSISTENTE COMERCIAL (CNH B) 1 6 MESES
BORRACHEIRO 1 6 MESES
CONSULTOR DE VENDAS 2 6 MESES
CAMAREIRA DE HOTEL 2 -
CAMAREIRA DE HOTEL 4 6 MESES
COORDENADOR DE PLANEJAMENTO 1 6 MESES
COPEIRO 1 -
COZINHEIRA 1 6 MESES
CUIDADOR DE IDOSOS 2 6 MESES
COSTUREIRO 10 -
DESCARNADOR DE COUROS E PELES 2 6 MESES
ELETRICISTA 2 6 MESES
ELETRICISTA AUXILIAR 1 -
EMPREGADA DOMÉSTICA 7 6 MESES
GARÇOM 2 6 MESES
MECÂNICO DE AUTÓMOVEL 2 6 MESES
MECÂNICO DE MOTOCICLETAS 1 6 MESES
MONTADOR DE ACESSÓRIOS 2 -
MOTORISTA CARRETEIRO (CNH E) 1 6 MESES
MOTORISTA DE CAMINHÃO (CNH D) 2 6 MESES
MOTORISTA ENTREGADOR (CNH AB) 1 6 MESES
MOTORISTA ENTREGADOR (CNH C) 2 6 MESES
OPERADOR AUTOMOTIVO (CNH B) 1 6 MESES
OFFICE BOY 1 -
OPERADOR DE CAIXA 3 -
OPERADOR DE CAIXA 4 6 MESES
OPERADOR DE ESCAVADEIRA (CNH B) 1 6 MESES
OPERADOR DE DOBRADEIRA 1 6 MESES
OPERADOR DE MÁQUINA (BALANCIM) 1 -
OPERADOR MOTONIVELADORA (CNH B) 1 6 MESES
PACOTEIRO 1 -
PINTOR DE METAIS A PISTOLA 1 6 MESES
PROFESSOR DE EDUCAÇÃO FÍSICA 3 -
REPOSITOR DE MERCADORIAS 2 -
REPOSITOR DE MERCADORIAS 3 6 MESES
SERRALHEIRO 2 6 MESES
TÉCNICO AGRÍCOLA (CNH AB) 1 6 MESES
TECNICO PLANEJ. DE PRODUÇÃO 1 6 MESES
TÉCNICO EM SEG. DO TRABALHO 1 6 MESES
TORNEIRO MECÂNICO 1 6 MESES
TORRADOR DE CAFÉ 1 6 MESES
TRABALHADOR NA PECUÁRIA 1 6 MESES
TRATORISTA AGRÍCOLA 1 6 MESES
VENDEDOR NO COMÉRCIO 6 6 MESES
VENDEDOR NO COMÉRCIO (CNH B) 1 -

A Secretaria Municipal de
Esporte e Lazer realizou, no
sábado, 30 de novembro, o 7º
Festival de Ginástica Rítmi-
ca, projeto que beneficia cri-
anças e adolescentes entre 5
e 17 anos. O evento contou
com a participação de 180
alunos, que realizaram um to-
tal de 55 apresentações na
Arena João Mambrini, lotada
de espectadores que prestigia-
ram o talento e dedicação dos
jovens atletas.

Festival de Ginástica Rítmica
encanta público na Arena Olímpica

O festival apresentou
performances diversificadas e
emocionantes, incluindo
apresentações do Espaço Ára-
be Zilmah Monteiro, que trou-
xe a elegância e a tradição da
dança árabe, e do Ballet Tia
Marize, com coreografias
clássicas e modernas que ce-
lebraram a arte e a expressão
corporal.

Além de promover o de-
senvo lv imento  f í s i co ,
emocional  e  socia l  dos

participantes, o evento re-
forçou a importância de
incentivar práticas espor-
tivas e culturais, oferecen-
do um ambiente inclusivo
e transformador para a co-
munidade.

O secretário de Esporte e
Lazer, Daniel Naves, desta-
cou a relevância do festival,
que já é parte do calendário
oficial da secretaria. "Neste
ano, conseguimos garantir
que todos os collants das cri-

anças fossem fornecidos
pela prefeitura, sem custos
para os pais, o que é uma
conquista significativa, pois
essa é uma das partes mais
caras das apresentações.
Ressalto ainda o compro-
misso de toda a equipe en-
volvida no evento, especial-
mente da técnica de espor-
tes Milena Lopes, que lide-
ra o projeto, além da expres-
siva participação dos pais",
finaliza.

ASSCOM Prefeitura

WELLTON MÁXIMO
Repórter da Agência Brasil

Sistema de transferências
instantâneas do Banco Central
(BC), o Pix bateu novo recor-
de na última sexta-feira (29),
beneficiado pelo recebimento
da primeira parcela do décimo
terceiro. Pela primeira vez, a
modalidade aproximou-se da
marca de 240 milhões de tran-
sações em 24 horas.

Somente no último dia 29,
foram feitas 239,9 milhões de
transferências via Pix para
usuários finais. O recorde di-
ário anterior tinha sido regis-
trado em 6 de setembro, com
227,4 milhões de movimenta-
ções.

“Os números são mais
uma demonstração da impor-
tância do Pix como infraestru-
tura digital pública, para a
promoção da inclusão finan-

Pix bate recorde e aproxima-se de
240 milhões de transações em um dia

Recorde anterior havia sido registrado no início de setembro

ceira, da inovação e da con-
corrência na prestação de ser-
viços de pagamentos no Bra-
sil”, informou o BC em comu-
nicado.

Em valores, foram movi-
mentados R$ 130 bilhões na
última sexta-feira. O montan-
te é o segundo maior da his-
tória para um dia, só perden-
do para os R$ 119,429 bilhões
movimentados em 5 de julho
deste ano.

Criado em novembro de
2020, o Pix acumulou, no fim
de novembro, 170,76 milhões
de usuários, conforme as es-
tatísticas mensais mais recen-
tes. Desse total, 155,49 mi-
lhões eram pessoas físicas; e
15,27 milhões, pessoas jurídi-
cas. Em outubro, segundo os
dados consolidados mais re-
centes, o sistema superou a
marca de R$ 2,656 trilhões
movimentados.

Reprodução
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JF TEM SELETIVA EM TODA CIDADE
O município de Juiz de Fora passou a contar, em

2024, com a cobertura do serviço de coleta seletiva
em 100% do território, conforme divulgou a Prefeitura
de Juiz de Fora (PJF). Agora, o Departamento Munici-
pal de Limpeza Urbana (Demlurb) atua na coleta sele-
tiva em cerca de 450 bairros da cidade, com a inclu-
são de 30 novos, este ano. A cidade, segundo desta-
ca a Prefeitura, está entre os nove municípios a ofertar
o serviço com 100% de alcance. A iniciativa integra o
conjunto de ações do Plano Municipal de Gestão Inte-
grada de Resíduos Sólidos, o PMGIRS, que vão ao
encontro da cultura sustentável, prevendo a diminui-
ção e prevenção da geração de resíduos sólidos em
Juiz de Fora. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora) https:/
/tribunademinas.com.br/noticias/cidade/27-11-2024/
coleta-seletiva.html

1º FESTIVAL GASTRONÔMICO DE PIRAPORA
O 1º Festival Gastronômico de Pirapora, que acon-

tecerá em 5 de dezembro, tem como objetivo valori-
zar os sabores da região do Rio São Francisco, fo-
mentar o turismo e estimular a inovação no setor
gastronômico local. Com entrada gratuita, o evento
contará com 12 empreendedores participantes do pro-
grama Prepara Gastronomia do Sebrae Minas, que,
durante quatro meses, receberam capacitação sobre
criação de cardápios, gestão financeira e atendimen-
to. Os pratos apresentados no festival utilizarão pro-
dutos regionais, como o peixe do Rio São Francisco,
e buscam valorizar a cultura gastronômica local. (Ga-
zeta Norte Mineira – Montes Claros) https://
gazetanm.com.br/1o-festival-gastronomico-de-
pirapora-valoriza-os-sabores-da-regiao-do-velho-
chico/

DIVINÓPOLIS ESTÁ FORA DE LISTA 
Entre janeiro e outubro de 2024, Minas Gerais ge-

rou 207,8 mil vagas formais de emprego, com 633
das 853 cidades do estado registrando mais
contratações do que desligamentos. As 10 cidades que
mais geraram empregos nesse período foram: Belo
Horizonte, Contagem, Betim, Juiz de Fora, Uberlândia,
Extrema, Uberaba, Montes Claros, Pouso Alegre e
Mariana. O setor de serviços foi o principal responsá-
vel pelas vagas em oito dessas cidades, enquanto
Pouso Alegre se destacou pela criação de empregos
na indústria e Mariana na construção civil. Divinópolis
não figurou entre os dez municípios com maior gera-
ção de empregos. (Portal G37 de Notícias –
Divinópolis) https://g37.com.br/divinopolis/divinopolis-
esta-fora-da-lista-das-10-cidades-que-mais-geraram-
empregos-em-minas-em-2024/

10 ANOS DO FESTIVAL FARTURA BH
O Festival Fartura Belo Horizonte celebra seus 10

anos entre 8 e 13 de dezembro de 2024 no Mercado
da Lagoinha, com uma programação gastronômica e
cultural imperdível. A segunda etapa do evento faz
parte das comemorações da Plataforma Fartura
Gastronomia do Brasil e coincide com o aniversário
da capital mineira. Chefs renomados participarão de
workshops e degustações, enquanto a programação
artística contará com atrações musicais. Além disso,
o Palácio da Liberdade sediará a apresentação “Can-
te Comigo: Cantatas de Natal da Mineiridade” com
centenas de artistas celebrando a cultura mineira. (Di-
ário do Comércio – Belo Horizonte) https://
diariodocomercio.com.br/variedades/festival-fartura-
bh-chega-10-anos-confira-programacao/

VIADUTO DO VALE DO AÇO SERÁ LIBERADO
A partir de 18 de dezembro de 2024, o novo viadu-

to de acesso ao Aeroporto Regional Vale do Aço, em
Santana do Paraíso (MG), será liberado para veículos
e pedestres. Com 81 metros de extensão, o viaduto
possui pista dupla, calçadas, guarda-corpo, ilumina-
ção adequada e muros de proteção, substituindo uma
antiga passagem em nível. A obra, que faz parte das
obrigações da Vale na renovação do contrato da Es-
trada de Ferro Vitória a Minas (EFVM), visa melhorar
o acesso ao aeroporto e garantir mais segurança na
região (Classivale – Ipatinga) https://jornalclassivale.
com.br/noticia/3783/viaduto-de-acesso-ao-aeroporto-
do-vale-do-aco-sera-liberado-em-dezembro

AIURUOCA PREPARA MOTOR ROCK 2024
A Prefeitura vai promover Aiuruoca Motor Rock

2024, um evento que promete agitar a cidade nos dias
06 e 07 de dezembro, na praça central. Este encontro
não é apenas para os apaixonados por motos, mas
para todos que buscam viver uma grande confraterni-
zação de motociclistas, música e emoção. O evento
contará com diversas atrações, como shows, apresen-
tações e, claro, muitas motos, proporcionando uma
experiência única para quem ama a liberdade e o es-
pírito de aventura das estradas. (Jornal Panorama –
Caxambu) https://jornalpanoramaminas.com.br/site/
aiuruoca-se-prepara-para-o-aiuruoca-motor-rock-
2024-encontro-imperdivel-de-motociclistas

Por Ralph Diniz

A Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso re-
cebeu o Projeto de Lei Orça-
mentária Anual (LOA) para
2025, entregue pelo Poder
Executivo. O orçamento esti-
ma uma receita total de R$
549.804.531,13 e fixa as des-
pesas em R$ 514.460.693,00,
após deduções de R$ 35.331.
713,13 para o Fundo de Ma-
nutenção e Desenvolvimento
da Educação Básica (FUN
DEB).

A área da saúde segue
como a maior beneficiada no
orçamento, com uma previsão
de R$ 233,6 milhões, repre-
sentando cerca de 45% das
despesas fixadas. Esses recur-
sos serão aplicados na manu-
tenção de unidades de saú-
de, programas de atendimen-
to à população e aquisição
de medicamentos e equipa-
mentos.

A educação também rece-
berá atenção especial, com
uma destinação de R$ 93,4
milhões. Os recursos serão
utilizados para custear a rede
municipal de ensino, reformas
em escolas, programas peda-
gógicos e transporte escolar.

Outros setores contempla-
dos incluem urbanismo (R$

Orçamento do município
de Paraíso em 2025 será

de R$ 549,8 milhões
Saúde e educação lideram investimentos; dívida do município e

orçamento da Câmara também constam no documento enviado ao Legislativo

13.868.912,00), gestão ambi-
ental (R$ 5.497.662,00), as-
sistência social (R$ 9.975.
698,00), cultura (R$ 1.552.
000,00) e segurança pública
(R$ 10.582.000,00), com foco
na Guarda Civil Municipal.

DÍVIDAS
CONSOLIDADAS

O município também apre-
sentou o saldo de suas dívi-
das consolidadas, que totali-
zam R$ 28.089.026,22. Des-
se montante, destacam-se: dí-
vida fundada: R$ 18.442.506,
47; dívida flutuante: R$
2.570.410,29; restos a pagar
processados: R$ 3.916.016,
98, e restos a pagar não pro-
cessados: R$ 3.160.092,48

Além disso, o orçamento
prevê a amortização de dívi-
das no valor de R$ 4.482.256,
92, sinalizando, segundo a
prefeitura, um esforço para
equilibrar as contas munici-
pais e garantir a continuidade
dos serviços.

ABERTURA DE
CRÉDITO

SUPLEMENTAR
O orçamento aprovado

também autoriza o Executivo
a abrir créditos suplementares
de até 12%. Esse mecanismo
permite ao prefeito realocar

recursos entre diferentes áre-
as, caso necessário, para aten-
der demandas emergenciais
ou ajustes de planejamento ao
longo do ano.

CÂMARA REDUZ
ORÇAMENTO

PARA R$ 9, 7 MI
Após intensos debates, a

Câmara Municipal ajustou
seu orçamento para 2025, ini-
cialmente proposto em R$
11,8 milhões, para R$ 9,7 mi-
lhões. A decisão, proposta
pelo vereador Luiz Benedito
de Paula e que rendeu muito
bate-boca nos bastidores, foi
tomada para evitar problemas
com o Tribunal de Contas do
Estado (TCE).

O presidente da Casa, José
Luiz das Graças, afirmou que,
embora o limite constitucio-
nal permita até 7% da receita
municipal para o Legislativo,
a Câmara optou por um valor
mais enxuto. “Essa decisão
reflete diálogo e planejamen-
to, mostrando que é possível
trabalhar com eficiência sem
inflacionar o orçamento”, de-
clarou. Mesmo com a redu-
ção, melhorias, como a insta-
lação de ar-condicionado e
elevadores, estão previstas,
sem comprometer os recursos
alocados.

O prefeito Marcelo Mo-
rais, explica que a Prefeitura
atendeu a uma solicitação da
presidência da Câmara Mu-
nicipal para ajustar os valo-
res previstos na Lei Orça-
mentária Anual (LOA) de
2025. “Recebemos um ofício
da presidência solicitando
um substitutivo com os valo-
res do orçamento destinados
à Câmara. Já fizemos essa al-
teração e encaminhamos ao
Legislativo. Acreditamos que
na próxima sessão o projeto
será lido e, consequente-
mente, deliberado, já que a
única mudança foi o valor so-
licitado pela Câmara”, afirma
o prefeito.

Sobre o orçamento do Le-
gisla-tivo para o próximo ano,
Morais ressaltou a importân-
cia de um planejamento efici-
ente. “O valor requisitado pela
Câmara é algo que os verea-
dores precisam avaliar com
cuidado, para que os gastos do
Legislativo sejam realmente
necessários e bem aplicados.
Sempre houve uma cobrança
por parte do próprio Legislati-
vo para que o orçamento fosse
mais enxuto, e acredito que
estamos caminhando nessa di-
reção. Vamos aguardar para
ver como essa conduta se re-
fletirá na prática”, conclui.
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ASSCAM/Bibiana PercopePor Ralph Diniz

A Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso re-
cebeu nesta semana o Projeto
de Lei que institui o Progra-
ma Municipal de Arborização
Urbana. O projeto, elaborado
pela Prefeitura e enviado pelo
prefeito Marcelo de Morais,
apresenta um novo modelo
para a gestão da arborização
urbana, substituindo a legis-
lação vigente de 2011.

O PL tem como objetivos
principais incentivar a arbori-
zação ordenada, prevenir con-
flitos com infraestruturas ur-
banas, melhorar a qualidade
do ar e o equilíbrio climático,
além de promover a interação
da população com áreas ver-
des. Entre as novidades, des-
taca-se a obrigatoriedade de
que loteadores plantem árvo-
res nos empreendimentos du-
rante a fase de implantação,
assumindo a manutenção ini-
cial das mudas até que estas
atinjam pelo menos 1,80
metro de altura.

Para os novos loteamen-
tos, o projeto exige o plantio
de uma árvore por lote, exe-
cutado pelo loteador e acom-
panhado por técnicos da Se-
cretaria Municipal de Meio
Ambiente. Caso a área não
permita o plantio, o loteador

PL trata sobre arborização
urbana em Paraíso

deverá entregar mudas ao vi-
veiro municipal. A responsa-
bilidade pelo cuidado das ár-
vores será transferida ao pro-
prietário do lote após a comer-
cialização.

O texto também regula a
supressão de árvores, que será
permitida apenas em casos
específicos, como riscos à se-
gurança ou obras indispensá-
veis. Em situações de corte,
será obrigatório o plantio de
mudas em substituição ou o
pagamento de compensações
ao município. Árvores plan-
tadas sem critérios técnicos
ou espécies invasoras poderão
ser substituídas com autoriza-
ção da Prefeitura.

A proposta incentiva o uso
de espécies nativas para cone-
xão entre áreas verdes e a pre-
servação da fauna local. Can-
teiros centrais, praças e calça-
das devem receber vegetação
adequada às suas característi-
cas, garantindo harmonia
paisagística e acessibilidade.

Os vereadores destacaram
a importância do projeto para
o município. A vereadora
Cidinha Cerize ressaltou o
impacto positivo da proposta
para corrigir problemas cau-
sados por espécies inadequa-
das: “É um projeto muito es-
perado. Precisamos melhorar
a arborização da nossa cida-
de para evitar transtornos.”

O vereador Pedro Delfante
reforçou a necessidade de pla-
nejamento: “Precisamos evi-
tar que árvores plantadas sem
critério comprometam estru-
turas públicas e particulares,
como já ocorreu em escolas
da cidade.”

Por fim, o presidente da
Câmara, José Luiz das Graças,
chamou atenção para a impor-
tância de o município assumir
a remoção de árvores em áre-
as carentes: “Famílias de bai-
xa renda não podem arcar com
esses custos. Essa é uma opor-
tunidade de tornar o plantio
mais ordenado e justo.”

Segundo a justificativa
apresentada pelo Executivo, o
PL corrige falhas da legisla-
ção anterior, que previa o
plantio apenas no momento
da emissão do habite-se. Le-
vantamentos mostram que o
modelo atual resultou em um
déficit de aproximadamente
13 mil árvores, já que muitos
lotes permanecem desocupa-
dos. Com o novo projeto, o
plantio será antecipado, pro-
movendo benefícios ambien-
tais imediatos. O texto foi
aprovado como objeto de de-
liberação e seguirá para aná-
lise das comissões de Finan-
ças, Justiça, Legislação e de
Turismo e Meio Ambiente
antes da votação final.

Nova proposta apresentada à Câmara prioriza espécies nativas, prevê plantio
durante obras e reforça responsabilidades de loteadores e moradores

Por Ralph Diniz

Na sessão ordinária desta
segunda-feira, 2, a Câmara
Municipal de São Sebastião
do Paraíso recebeu dois pro-
jetos do Executivo que pro-
metem movimentar a gestão
cultural e turística do muni-
cípio: a criação da Secretaria
Municipal de Cultura e Turis-
mo e a instituição do Sistema
Municipal de Cultura (SMC).

Os projetos, enviados pelo
chefe do Executivo, buscam
atender a uma demanda cres-
cente da população e fortale-
cer a infraestrutura adminis-
trativa voltada para o turismo
e a cultura. Com a aprovação,
o atual vereador Vinício
Scarano deve assumir a nova
pasta, deixando o Legislativo
para liderar a iniciativa.

Segundo o PL, a Secreta-
ria Municipal de Cultura e
Turismo terá como objetivo
organizar e potencializar os
esforços nesses dois setores
essenciais para o desenvolvi-
mento local. Segundo o pre-
feito Marcelo Morais, a cria-
ção da pasta é uma forma de
dar mais autonomia e estru-
tura para as políticas públicas
voltadas à cultura e ao turis-
mo, áreas consideradas estra-
tégicas para o município.

Já o Sistema Municipal de
Cultura (SMC), conforme jus-
tificativa do projeto, será o
principal articulador das po-
líticas públicas culturais do
município. Ele está alinhado

Legislativo analisa criação da
Secretaria de Cultura e

Turismo em Paraíso

ao Sistema Nacional de Cul-
tura e estabelece diretrizes
para a preservação do patri-
mônio cultural, fomento à
economia criativa e demo-
cratização do acesso aos bens
culturais.

Entre os componentes do
SMC estão o Conselho Mu-
nicipal de Política Cultural, o
Fundo Municipal de Cultura
e o Plano Municipal de Cul-
tura, que orientará as ações da
Secretaria nos próximos anos.
O conselho, conforme a pre-
feitura, terá participação pari-
tária entre sociedade civil e
poder público, garantindo
uma gestão compartilhada e
transparente.

POLÊMICAS E
DESAFIOS

Vinício Scarano, que será
o primeiro secretário da nova
pasta, é formado em adminis-
tração de empresas com habi-
litação em comércio exterior

e pós-graduado em gestão
pública. Em seus dois manda-
tos como vereador, presidiu
comissões de Educação, Saú-
de, Esporte, Cultura e Lazer
e foi membro da Comissão de
Turismo e Meio Ambiente. O
prefeito destacou sua experi-
ência e compromisso com a
cidade como fatores decisivos
para a escolha.

Apesar da importância dos
projetos, a nomeação de
Scarano gerou resistência em
parte da classe artística local,
que esperava ser consultada
no processo. O prefeito defen-
deu a escolha, enfatizando a
qualificação do vereador e
reforçando que a participação
dos artistas será essencial na
implementação do SMC.

“A criação do Sistema
Municipal de Cultura é um
marco para São Sebastião do
Paraíso, promovendo o desen-
volvimento humano, social e
econômico. Precisamos traba-

lhar juntos para transformar
nossas ideias em realidade e
dar visibilidade às riquezas
culturais da cidade”, declara
Marcelo Morais.

PRÓXIMOS PASSOS
A Secretaria de Cultura

deverá iniciar os trabalhos
para estruturar o Conselho
Municipal de Política Cultu-
ral e elaborar o Plano Muni-
cipal de Cultura. O Fundo
Municipal de Cultura também
será implementado, possibili-
tando o financiamento de pro-
jetos culturais de forma des-
centralizada e participativa.

Os PL’s foram aprovados
por unanimidade como obje-
tos de deliberação e seguirão
para a análise das comissões
de Finanças, Justiça e Legis-
lação e de Esporte, Lazer e
Cultura. Caso recebam pare-
ceres técnicos favoráveis, vol-
tarão ao plenário para vota-
ção.

Projeto do Sistema Municipal de Cultura também foi recebido pelos vereadores
ASSCAM/Bibiana Percope

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais adjudica, homologa e firma A.R.P.
referente ao Proc. nº 103/2024, Pregão Eletr. nº 26/2024, R.P. nº 13/2024,
cujo objeto é Registro de Preços para eventual aquisição de gás medicinal
(oxigênio) armazenados em cilindros, destinado a atender as necessidades da
Secretaria Municipal de Saúde, com a empresa TOR SOLDA LTDA, CNPJ
03.580.816/0001-20, pelo valor global de R$ 465.700,00. Torna público o 3º
Termo Aditivo ao Contrato nº 192/2021, firmado entre a Prefeitura Municipal
de Itamogi e a empresa AGS ASSESSORIA EM GESTÃO DE SAUDE LTDA,
CNPJ 05.455.414/0001-29, cujo objeto é a prorrogação do prazo de vigência do
contrato original, com base no Art. 57, inciso II da Lei Federal n.º 8.666/93.
Itamogi/MG - 03/12/2024 – Ronaldo Pereira Dias- Prefeito Municipal.

O Governo de Minas, por
meio da Secretaria de Estado
de Educação (SEE/MG), rea-
firma seu compromisso com
a qualidade do ensino ao
anunciar, nesta terça-feira (3/
12), o Programa Estadual de
Melhoria e Investimento no
Ensino Público (Premiep).
Com um montante histórico
de R$ 374 milhões, o progra-
ma vai transformar as escolas
estaduais em ambientes mais
modernos, inclusivos e ali-
nhados às demandas da atua-
lidade.

O Premiep é focado em
modernização pedagógica,
equidade educacional e for-
mação técnica, e destinará re-
cursos a áreas essenciais.

“O Premiep vai deixar as
nossas escolas mais prósperas
e inclusivas. A ideia é focar
na modernização pedagógica,
equidade educacional e for-
mação técnica dos nossos alu-
nos”, ressaltou o governador
Romeu Zema.

Além de reduzir desigual-
dades, o programa oferecerá
autonomia às escolas para
implementar ações que aten-
dam às necessidades especí-
ficas de suas comunidades,
consolidando a educação
como uma das principais pri-
oridades do estado.

Durante o anúncio do pa-
cote de investimentos, o se-
cretário de Estado de Educa-
ção, Igor de Alvarenga, expli-
cou que, com o Premiep, os
diretores irão receber os re-
cursos por meio de termos de
compromisso. O montante
que será aplicado no projeto
é proveniente da receita do
Estado, e destinado exclusiva-
mente para a melhoria da edu-
cação.

“O nosso objetivo é que,
até fevereiro, grande parte das
escolas já esteja modificada
com esse novo projeto, tor-
nando as aulas mais interes-
santes e acolhedoras para re-
ceber nossos alunos”, ressal-
tou o secretário Igor de Alva-
renga.

A iniciativa é sustentada
por três pilares estratégicos:
o alinhamento ao Currículo
Referência de Minas Gerais
(CRMG), que assegura que as
ações pedagógicas sigam as
diretrizes estabelecidas para o
estado; a inclusão e equidade
educacional, garantindo que
todos os estudantes tenham
acesso aos recursos necessá-
rios para uma educação de
qualidade; e o fomento à ino-
vação e ao desenvolvimento
de competências, priorizando
metodologias pedagógicas
modernas, que preparem os
estudantes para os desafios do
mundo contemporâneo.

FORMAÇÃO TÉCNICA
O Premiep investirá R$

108,6 milhões na moderniza-
ção dos laboratórios dos cur-
sos técnicos nas escolas esta-
duais. A aquisição de equipa-
mentos e insumos especializa-
dos fortalecerá a integração
entre teoria e prática, alinhan-
do o ensino técnico às exigên-
cias do mercado de trabalho.

Com esses recursos, as es-
colas terão condições de ofe-
recer uma formação técnica
mais qualificada, promoven-
do o desenvolvimento de
competências essenciais para
os jovens ingressarem no
mundo profissional.

INCLUSÃO E
EQUIDADE

O programa também dedi-
ca grande atenção à inclusão
educacional. Com R$ 143,9
milhões destinados à Educa-
ção Especial, a iniciativa vai
garantir que estudantes com
deficiência, transtorno do es-
pectro autista e altas habilida-
des/superdotação tenham
acesso a recursos pedagógicos
e tecnológicos adequados às
suas necessidades.

Equipamentos como im-
pressoras Braille, lupas ele-
trônicas e dispositivos de tec-
nologia assistiva serão adqui-
ridos para as Salas de Recur-
sos, Centros de Referência em
Educação Especial Inclusiva
(Creis), Centros de Apoio Pe-
dagógico às Pessoas com De-
ficiência Visual (CAPs), e
Centros de Capacitação de
Profissionais da Educação e
de Atendimento às Pessoas
com Surdez (CAS), assegu-
rando uma educação acessível
e equitativa.

INCENTIVO
AO ESPORTE

Outro destaque é o incen-
tivo à prática esportiva nas
escolas estaduais. Serão in-
vestidos R$ 121,5 milhões na
aquisição de materiais espor-
tivos diversificados para todas
as etapas de ensino.

O esporte escolar não ape-
nas contribui para a saúde e o
bem-estar dos estudantes, mas
também desempenha um pa-
pel fundamental na promoção
da convivência comunitária,
na redução da evasão escolar
e no aumento do engajamento
dos alunos com o ambiente es-
colar.

GESTÃO E
MONITORAMENTO
A gestão do Premiep será

descentralizada, com os recur-
sos transferidos diretamente
para as Caixas Escolares a
partir do dia 10/12. Isso ga-
rante autonomia para as esco-
las planejarem e implemen-
tarem ações conforme suas
necessidades, alinhadas às di-
retrizes do programa.

A distribuição será feita
com base no número de tur-
mas e estudantes e no atendi-
mento específico de cada es-
cola, promovendo a aplicação
eficiente dos recursos.

Além disso, o programa
contará com um sistema de
acompanhamento e monitora-
mento para garantir que os
objetivos sejam alcançados.
Visitas técnicas e relatórios
pedagógicos permitirão ava-
liar a eficácia das ações, pro-
mover ajustes conforme ne-
cessário e garantir a transpa-
rência na aplicação dos recur-
sos.

(Sup. Central de Imprensa)

Governo de Minas
anuncia programa

inédito na Educação,
com foco na inovação

e excelência
Fechando o ano em que a educação do

Estado teve como prioridade a promoção do
desenvolvimento dos estudantes, serão destinados

R$ 374 milhões para inclusão educacional,
incentivo ao esporte e qualificação técnica
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 2044

IMÓVEIS

TERRENOS A VENDA:
Residencial Cidade Nova
com 306m². INFORMAÇÕES
DIRETO COM O PROPRIETÁ-
RIO:(11) 99196-0707 com
Andre.

• ATENÇÃO: OPORTUNIDA-
DE: ALUGA-SE CASA DE
ALTO PADRÃO NO JARDIM
COOLAPA, Rua Deodoro da
Fonseca, nº 40, com 4 quartos,
garagem ampla 2 carros, 3 ba-
nheiros, salas de estar e jan-
tar, lavanderia, quintal, copa/
cozinha, portão eletrônico, cer-
ca elétrica, aquecimento solar,
banheira de hidromassagem,
etc. Tratar 99732-4904 ou
98837 1338

• OPORTUNIDADE: ALUGA-
SE EXCELENTE COMODO
COMERCIAL: na Avenida Itá-
lia, 1105 em frente a Adega
Europa em ótima localização,
amplo com 230m2, estaciona-
mento na porta, acabamento
de primeira e moderno. Tratar
99911 5259 ou 98837 1338
para maiores informações.

• ALUGA-SE CASA: na Vila
Santa Maria, próximo a UPA na
Rua Francisco Bruno, 117.
Com 2 quartos, cozinha, ba-
nheiro e garagem coberta. Tra-
tar com o proprietário 99167-
4154 ou 99120-8252 – Valor
R$ 1.200,00.

• VENDO APARTAMENTO NO
CENTRO DE FRANCA: próxi-
mo a Catedral. Tratar pelo fone
(16) 99634-2220.

• CASA NO BELWEDERE:
vende, com 2 quartos grandes,
sala, cozinha e banheiro. Casa
nova. R$ 190 mil. Tratar fone
35 99996-9148.

• VENDE-SE TERRENO DE
ESQUINA com a rua Carlos
Piccirillo e Damion Buson, me-
dindo 269 m²a no bairro Braz.
Tratar fone 35 99814-1417.

• TERRENO: vende-se, rua
Carlos Piccirilo, com 249 m²,
no bairro Braz. Tratar pelo fone
35 99814-1417.

• VENDE-SE TERRENO DE
ESQUINA com a rua Carlos
Picciri l lo com a Av. Mário
Giacchero, medindo 233 m² no
bairro Braz. Tratar pelo fone 35
99814-1417.

• TERRENO: vende-se, rua
Carlos Piccirilo, com 222 m² no
bairro Braz. Tratar pelo fone 35
99814-1417.

• TERRENO 1.728 m²: vende-
se, na av. Brasil, na Vila Hele-
na. Tratar pelo fone 35 99814-
1417.

• VENDO CHÁCARA NAS
TRÊS FONTES: frente para a
rodovia MG 050 e Posto
Iguatemi, rua José Macedo e
Rua Dona Wanira - Fundos
com o Rio Santana. Servida
por possante fonte de água
mineral, casa grande avaran-
dada, árvores frutíferas - R$
330 mil, com o proprietário

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 75 mil Lote Resid. Nascente do Paraiso, 250m2, plano, asfaltado,

bem localizado.
R$ 600 mil 8 lotes juntos no Resid.Nascente do paraiso, cada um com

250m2, planos, vende junto ou separado.
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 90 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia
plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em
café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área
de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa
boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede
boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,
barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,

banheiro, garagem e lavanderia cobertas.
R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem
R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,
R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com
cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

DIVERSOS

• BICICLETA: vende-se,
Sandow ar 20, 18 marchas,
preta, nova pouco uso. R$
500,00. Tratar pelo fone
3558-6297

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar

(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas laser
e jato de tinta. Tratar fone
3558-5492. Fazemos manu-
tenção preventiva e correti-
va. Técnico especializado.
ÓTIMOS PREÇOS.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis
e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que aconte-
cera. E.S.M., E.S.D., C.S.P. e I.T.P.P.

• VAGAS DE EMPREGO:
Minas Grill está contratan-
do auxiliar de cozinha.
Tratar direto no local pin-
to Ribeiro 709 com
Fabíola

• CUIDADOR E ACOMPA-
NHANTE DE DOENTES
NA SANTA CASA OU RE-
SIDÊNCIA, de dia ou à noi-

OPORTUNIDADES

TROVAS
Eliana Mumic Ferreira

Quando a cidade adormece, em noites cheias, de
lua, cantando minhas cantigas, fico a rondar pelas ruas.

Olhos molhados de pranto, nas luzes do amanhe-
cer, lembrando as horas antigas que não consigo es-
quecer.

Trovador de noites claras e madrugadas tão belas,
levado pelos meus sonhos, caminho à luz das estre-
las.

Qual uma ave que canta numa gaiola sem grades,
chorando mágoas e dores nos gorjeios da saudade.

Em versos, minhas canções, mesclas de amor e
ciúmes, rescendem no meu jardim, lembranças do meu
perfume.

No céu vazio de estrelas das noites em solidão, só
a lua da esperança vagueia em meu coração.

O tempo para, não passa, a saudade não tem fim,
não consigo ser feliz, com você longe de mim.

Mas quando fica comigo parece que estou no céu,
e quero estar em seus braços sem nunca dizer adeus.

ELIANA MUMIC FERREIRA, MEMBRO EFETIVO DA
ACADEMIA PARAISENSE DE CULTURA (APC)

Luiz Ferreira pelo fone 35
99168-5161

• 01 CÔMODO COM BANHEI-
RO PARA ALUGAR: situado à
Avenida Angelo Calafiori, 718
- Mocoquinha.  Informações
com Selma (35) 99111-5861 ou
na Só Fiat com Marciano.

• 01 CÔMODO COM BANHEI-
RO PARA ALUGAR situado à
Avenida Angelo Calafiori, 724
A - Mocoquinha. Informações
com Selma (35) 99111-5861 ou
na Só Fiat com Marciano.

• VENDE-SE NO CENTRO,
LOCALIZADA NA RUA DEPU-
TADO CAMPOS DO
AMARAL, 668: Tratar com o
proprietário (Marta) pelo fone
99131-3698 ou 3531-4954.

• VENDE-SE CASA RUA DOS
ITALIANOS: quarto, sala, co-
zinha 2 garagem, 2 banheiro e
área de serviço com lavande-
ria. Casa podendo virar sobra-
do já com alicerce pronto. Tra-
tar com Abadia pelo fone 35
99181-6022 à tarde.

• VENDE - SE CHACARA
COM ÁREA DE 3 .300 MTS:
com uma casa de 110m², pis-
cina de 70 m², pomar com fru-
tas, poço artesi-ano, ponto
de comércio, localizado pró-
ximo da estrada do Morro
Vermelho, à 7 km de Paraí-
so. Contato 35 99921-4967
Vinícios.

• VENDE-SE CASA NO CEN-
TRO: av. Dr. Delfim Moreira, 23
e 33. Com sala grande, copa,
2 quartos (grande e um menor),
banheiro, cozinha, jardim de
inverno, nos fundos uma suíte
separada com área grande,
área de serviço e garagem.
Tratar com Abadia pelo fone 35
99181-6022 à tarde.

• VENDE-SE CASA NOVA EM
LOCALIZAÇÃO PRIVILEGIA-
DA: Rua João do Nino 265,
bairro Califórnia Garden, com
160m2 de area construida, ga-
ragem para 2 carros, sala,
copa/cozinha ampla, 3 quartos,
2 banheiros, lavanderia, quin-
tal. Tratar direto com proprie-
tário 35 99937-8502.

• APARTAMENTO EM RIBEI-
RÃO: Vende-se ap. em Ribei-
rão Preto. Jardim Paulista.
Excelente imóvel e localiza-
ção. Área útil: 46 m², sala: 23
m². 1 dormitório, com armário
embutido e ar-condicionado.
Recém-pintado. 1 vaga co-
berta na garagem. Condomí-
nio: 190 reais. Valor: 180 mil.
Tratar com Regina, 16 99975-
1363 ou Cláudia, 16 99794-
1380.

• QUITINETE EM RIBEIRÃO:
Vende-se quitinete em Ribeirão
Preto. Vila Seixas. Excelente
imóvel e localização. Cozinha e
área de serviço separadas da
sala. Recém- pintado. 1 vaga na
garagem. Condomínio: 110 re-
ais. Valor: 140 mil. Tratar Regi-
na, 16 99975-1363 ou Cláudia,
16 99794-1380. 

VEÍCULO

CAMINHÃO VOLKSWAGEN 24250 ANO 2011, VENDE-
SE único dono. Tirado na santa Emília. Tratar 35 999752401

te. Contato com WILSON:
9.9804-4765

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referên-
cias e experiência. Com
mais de 10 anos neste im-
portante trabalho Social e
Humanitário. Cidinha fone
99917-4260 durante a noi-
te ou dia.

APARTAMENTO EM CAMPINAS
Aluga-se um apartamento em Campinas no

Cambuí, sendo uma suíte grande com guarda
roupa, uma sala espaçosa em L. WC social, cozi-
nha, lavanderia, portaria virtual e vaga na gara-
gem com portão eletrônico. Frente para a rua

Guilherme da Silva, 2º andar, distante 3 quartei-
rões da Prefeitura Municipal. Contato com Wander
(35) 3531-1144, ou com Filipe na Imobiliária Segu-

rado Assessoria, fone (19) 98248-7752.
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Marcelo era corretor
imobiliário e pensava ser
o outro. Desse modo,
queria sempre aconse-
lhar o vizinho. Seu cole-
ga do lado, surpreendi-
do pela sua chegada re-
pentina, pensou em se-
gredo “Marcelo é um
boçal, a soberba é o pior
dos crimes capitais, não
suporto seu perfume”.
Ao passo que o corretor
lhe pregava ensinamen-
tos de Tik Tok, o ouvinte
se desconfortava.

-Seu problema Au-
gusto é que você mira
baixo, eleva seu arco e
lança acima do alvo, as-
sim estará considerando
o peso da sua ferramen-
ta e da sua flecha e seu
tiro não sairá em vão.

E veio a resposta:
-Muito me alegra sua

atitude. Sou bastante
grato por seu ensina-
mento metafórico, pela
intenção em entreter-me
com tal reflexão, sua
sabedoria me dá força
pra viver, é um privilégio
presenciar este ensina-
mento por meio de pa-
rábola, essa diretriz vai
guiar meu rumo, sua voz
é um exortamento, uma
lição que me assegura ter
melhores observações a
respeito da condição na-
tural, sua perspicácia en-
globa todo meu ser no
momento que me dedica
o incentivo.

Sem a sagacidade de
seu espírito, um sujeito
simplório e bronco como
eu passaria a vida toda
fadada a jogar meus

• CONVERSA FORA •

Por mais que as mu-
danças assustem em ní-
vel tal que nos faça, a
princípio, a elas avesso,
é difícil negar: a internet
é uma das (senão a)
grandes maravilhas con-
temporâneas.

Muito embora seja
importante, e até mes-
mo necessário, o questi-
onamento da efetiva ne-
cessidade de tudo isso,
o conforto e as facilida-
des propiciadas pelos
frenéticos neurônios da
rede mundial de compu-
tadores são inegáveis. O
enorme repositório de
informações, a instanta-
neidade das comunica-
ções, as inúmeras pos-
sibilidades linguísticas e
expressivas… são abun-
dantes as vantagens.
Isso sem nem mencio-
nar as tentadoras pro-
messas da mal chama-
da “inteligência artificial”
em termos de criação e
otimização do trabalho
humano.

Os contrapontos es-
pecíficos aos benefícios

POR Murilo Caliari e André Pádua

acima enumerados va-
lem reflexões de bolso à
parte. Crônica vai, crô-
nica vem, e quem sabe
não dedicamos um pe-
daço de qualquer coisa
a eles. Mas, a título de
aperitivo, podemos citar
o apressamento de nos-
sos ponteiros, o futuro
para ontem, o império
das aparências, o inten-
so tráfego de opiniões
putrefatas – verdadeiros
projéteis eletrônicos de
efeito moral – e o terrí-
vel drama, verdadeira-
mente kafkiano, de ten-
tar descobrir por onde
começar quando se
pretende aprender, on-
line, qualquer coisa que
seja.

Em suma, maravilho-
sas desvantagens para
maravilhosos benefíci-
os. Não podia ser dife-
rente. Mas, no dia em
que, por algum despro-
pósito, preguiça ou re-
volta, a rede se abstiver
de funcionar, conhece-
remos a Maravilhosa
Confusão.

Maravilhas
contemporâneas

Se conselho
fosse bom...

dardos ao léu, não hou-
vesse empatia como a
do senhor, meu mundo
seria apenas esse pân-
tano, a lavoura infrutífe-
ra rodeada de pragas
onde colho somente
meu desassossego e
frustração.

Repentinamente o
olhar de Augusto, cujos
lábios esforçavam-se
na pronúncia das frases
acertadas e aparentava
doçura, se converteu
em chamas. E fagulhas
eletrizantes desvelaram
o ódio amargurado que
se deixava brotar em
seu coração.

As relações huma-
nas são de infinita com-
plexidade. Uma ferida
não cicatrizada pode in-
flamar tanto como bom-
bas explodem e vene-
nos matam.

Sabendo disso, Au-
gusto levantou-se do
banco da praça onde re-
pousava depois de um
longo dia vendendo bi-
lhetes sul minas cap e
deixou Marcelo sozinho.

Assim, este deplorá-
vel senhor poderia guar-
dar pra si a insignificân-
cia dos conselhos que
achava servirem aos
outros, e talvez, olhan-
do para os postes que
acendiam no crepúscu-
lo, poderia então com-
preender que nem sem-
pre miramos algo.

Quando Augusto foi
embora, Marcelo teve
tempo pra pensar sozi-
nho e guardar os con-
selhos pra si mesmo.

por André Rodrigues Pádua

por Murilo Caliari

O hábito é o conjunto de
reflexos mentais acumulados,
operando constante indução à
rotina.

A maioria dos Espíritos en-
carnados na Terra vem de
incontáveis séculos, nos quais
viveu sem muita reflexão e
nem resistência moral.

Há a tendência generaliza-
da de consumir os pensamen-
tos alheios, ajustando-se a eles.

Por conta disso, exagera-se
nas necessidades e se aparta da
simplicidade com que seria fá-
cil viver em paz.

Porque são muitas as
pretensas necessidades, ergue-
se todo um sistema defensivo
em torno delas.

Para assegurar o que enten-
de ser um mínimo necessário,
o homem se torna egoísta e
cruel.

Arma-se de cautela e des-
confiança, para além da justa
preservação.

Dando vazão ao instinto da
posse, cria reflexos de egoís-
mo, orgulho, vaidade e medo.

Caminha ao sabor das in-
fluências mundanas, suscetível
à opinião alheia, aos ditames
da moda e da mídia.

Por não refletir detidamen-
te sobre os propósitos superi-
ores da existência, engana-se
depois do berço para se desen-
ganar depois do túmulo.

Aprisiona-se no binômio
ilusão-desilusão, no qual gas-
ta longos séculos, começando
e recomeçando a senda em que
lhe cabe avançar.

Não é lícito desprezar a ro-
tina construtiva.

É por ela que o ser se le-
vanta no espaço e no tempo e
conquista os recursos que lhe
enobrecem a vida.

Contudo, a evolução impõe
a instituição de novos costu-
mes, a fim de que o ser se li-
berte de fórmulas inferiores.

Para impulsionar esse pro-
cesso redentor rumo ao Alto
não há modelo melhor do que
o Cristo.

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
 HÁBITO

Sem violência de qualquer
natureza, ele alterou os padrões
da moda moral em que a Terra
vivia há milênios.

Contra o uso da condena-
ção metódica, ofereceu a prá-
tica do perdão.

À tradição de raça, opôs o
fundamento da fraternidade le-
gítima.

Toda a sua passagem entre
os homens foi marcada pela
certeza da ressureição para a
vida eterna.

Na manjedoura, simboli-
zou a simplicidade e a humil-
dade como legítimas opções de
vida.

Na cruz afrontosa, exem-
plificou a serenidade e a paci-
ência.

Também trouxe a noção
das bem-aventuranças eternas
para os aflitos que sabem es-
perar e os justos que sabem
sofrer.

Ainda hoje, no mundo, a
justiça cheira a vingança e
o amor tem laivos de egoís-
mo.

Tal se dá pelo reflexo con-
dicionado de atitudes adotadas
há milênios.

Entretanto, a ciência da
vida que jamais se esgota pre-
cisa induzir reflexões que rom-
pam com esses automatismos
infelizes.

Mais do que ser bonito, re-
finado, rico ou influente im-
porta dignificar e purificar o
próprio íntimo.

Para isso, nada melhor do
que se habituar a servir, a per-
doar e a compreender as difi-
culdades alheias.

A automatização de hábitos
dignos, pela repetição constan-
te, liberta da dor e da decepção.

Pense nisso.

Redação do Momento
Espírita, com base no

cap. XX,  do livro 
Pensamento e vida, pelo

Espírito Emmanuel,
 psicografia de Francisco

Cândido Xavier, ed. FEB

RECEITA SEM DÚVIDAS
A proposta dessa coluna é esclarecer as principais dúvidas da
população sobre os serviços e atividades da Receita Federal

Para maiores informações procure nossos canais de atendimento
https://www.gov.br/receitafederal/pt-br/canais_atendimento/fale-conosco

https://www.gov.br/receitafederal/pt-br/canais_atendimento/chat

A RECEITA FEDERAL DO BRASIL PROMOVE
A CONSCIENTIZAÇÃO DA IMPORTÂNCIA

SOCIOECONÔMICA DOS TRIBUTOS PARA
A SOCIEDADE COMO UM TODO

ASSUNTO – ITR
1 -O que são áreas
de interesse ecoló-
gico?

São áreas de in-
teresse ecológico,
desde que atendam
ao disposto na legis-
lação pertinente, as
áreas assim declaradas medi-
ante ato do órgão competen-
te, federal ou estadual, que
sejam:

I - destinadas à proteção
dos ecossistemas, e que am-
pliem as restrições de uso pre-
vistas para as áreas de preser-
vação permanente e de reser-
va legal; e

II - comprovadamente
imprestáveis para a atividade
rural.

Para efeitos de exclusão
do ITR, será aceita como área
de interesse ecológico apenas
a área declaradaem caráter es-
pecífico para determinada
área da propriedade particu-
lar. Não será aceita a área de-
clarada em caráter geral. Por-
tanto, se o imóvel rural esti-
ver dentro de área declarada
em caráter geral como de inte-
resse ecológico, é necessário
também o reconhecimento es-
pecífico de órgão competente
federal ou estadual para a área
da propriedade particular.

2 - Quais as condições exigi-
das para excluir as áreas de
interesse ecológico da inci-
dência do ITR?

Para a exclusão das áreas
de interesse ecológico da in-
cidência do ITR é necessário
que elas sejam declaradas no
Ato Declaratório Ambiental

(ADA) a ser apresen-
tado ao Ibama pelo
contribuinte, a cada
exercício, que sejam
assimdeclaradas me-
diante ato do órgão
competente, federal
ou estadual, e que

atendam ao disposto na legis-
lação pertinente.

3 - É exigido o ADA para ex-
cluir as áreas de interesse
ecológico da incidência do
ITR?

Sim. Para a exclusão das
áreas de interesse ecológico
da incidência do ITR é neces-
sário que o contribuinte apre-
sente ao Ibama, a cada exer-
cício, o ADA em que elas es-
tão declaradas.

4 - Há necessidade de
averbar no Cartório de Re-
gistro de Imóveis as áreas de
interesse ecológico?

Não. As áreas de interesse
ecológico não necessitam ser
averbadas no registro de imó-
veis competente.

5 - É possível a existência de
áreas de interesse ecológico
em áreas de posse?

Sim. A existência de áreas
de interesse ecológico não
pressupõe a titulação de pro-
priedade do imóvelrural. É ne-
cessário, entretanto, em qual-
quer hipótese, que as áreas de
interesse ecológico sejam
assimdeclaradas por ato espe-
cífico do órgão competente,
federal ou estadual, a fim de
que possam ser excluídas da
incidência do ITR.

Neste domingo, 8 de de-
zembro, será realizada a ceri-
mônia de levantamento das
bandeiras dos santos padroei-
ros da Festa da Congada e
Moçambique de São Sebasti-
ão do Paraíso. A celebração
terá início com missa às 17h,
na Igreja Matriz de São Se-
bastião, localizada no centro.
Em seguida, serão erguidas as
bandeiras de Nossa Senhora
do Rosário, São Benedito,
Santa Efigênia, São Sebasti-
ão, São Domingos, Santa Isa-
bel, Santa Catarina e São
Jerônimo. Todos os ternos de
Moçambique e Congo irão
saudar as bandeiras na presen-
ça do Reinado.

O levantamento das ban-
deiras marca o início oficial da
festa, cujos desfiles ocorrerão
entre os dias 26 e 30 de dezem-
bro, a partir das 18h, na aveni-
da José de Oliveira de Bran-
dão, no Jardim Mediterranèe,
em frente ao Novo Fórum.

Desde 2022, este local tem
sido palco do evento, oferecen-
do mais conforto aos partici-
pantes e proporcionando o
crescimento da festa, com

infraestrutura para receber
mais de 20 mil pessoas por
noite. O evento conta com pra-
ça de alimentação organizada
por instituições assistenciais e
feirantes do município.

O secretário municipal de
Educação e Cultura, Lucas
Cândido de Oliveira, destaca
a relevância da festa como a
maior celebração popular do
município. “A festa da Con-

Levantamento das Bandeiras
das Congadas em Paraíso
acontece neste domingo

Prefeitura Municipal

gada e Moçambique deixa
sempre um gostinho de sau-
dade e também uma grande
expectativa para o seu início.
Dentro das festividades de fi-
nal de ano, este é um momen-
to de agradecer por tudo o que
passou e pedir pelo novo ano
que se iniciará. A festa carre-
ga consigo uma energia úni-
ca, com sons e cores aguar-
dados com grande entusiasmo

por todos que enxergam nos
festejos a sua identidade cul-
tural”, enfatiza Lucas Cândi-
do.

A festa da Congada e
Moçambique reafirma o com-
promisso de São Sebastião do
Paraíso em valorizar e preser-
var suas tradições culturais,
oferecendo um espaço de ce-
lebração e integração para a
comunidade e visitantes.
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Por Ralph Diniz

Episódio envolvendo tro-
ca de agressões entre um gru-
po de pessoas e policiais mi-
litares terminou em grave tu-
multo, sábado, 30, nas proxi-
midades da Delegacia Regio-
nal de Polícia, em São Sebas-
tião do Paraíso. Oito pessoas
foram presas e três policiais
sofreram ferimentos. Vídeos
da confusão viralizaram em
redes sociais, gerando grande
repercussão.

De acordo com o 43º Ba-
talhão da Polícia Militar, o
tumulto começou por volta
das 17h, quando uma guarni-
ção estava na delegacia regis-
trando um caso de embriaguez
ao volante. Um grupo de oito
pessoas, que retornava da fes-
ta realizada nas proximidades,
teria começado a provocar
verbalmente os policiais. Ain-
da segundo a PM, um dos in-
tegrantes do grupo, um jovem
de 18 anos, teria “encarado
um sargento com um olhar
desafiador” e, ao ser questio-

Confusão generalizada entre policiais e
populares termina com várias prisões em Paraíso

Polícia disse que houve desacato; oito pessoas foram presas, três policiais ficaram feridos, e vídeos viralizaram nas redes sociais

nado, respondeu com ofensas.
Os policiais teriam tenta-

do abordá-lo, mas o jovem
resistiu, desferindo chutes e
socos. Outros integrantes do
grupo teriam se juntado, ten-
tando intimidar os policiais.
Foi acionado reforço. Viatu-
ras do Tático Móvel e equi-

pes de apoio chegaram para
conter o tumulto, que se es-
tendeu até a avenida Dárcio
Cantieri, em frente à delega-
cia.

Durante a ação, os civis
teriam tentado impedir a pri-
são de um dos integrantes do
grupo, e a confusão escalou.

Uma mulher que filmava
abordagem teve o celular der-
rubado por um militar. Ela foi
detida.

A ação resultou no uso de
munição de elastômero (bala
de borracha) para dispersar o
grupo. Um dos disparos atin-
giu um homem na coxa direi-

ta, causando ferimentos leves.
Três policiais militares fi-

caram feridos durante a ope-
ração. Um sargento sofreu
escoriações na mão esquerda,
um cabo apresentou lesões no
dedo e no tornozelo, e outro
soldado teve uma torção no
polegar da mão direita. Todos

os envolvidos foram levados
ao pronto atendimento médi-
co antes de serem encaminha-
dos à 4ª Delegacia Regional
de Polícia Civil.

Os vídeos que circulam
em redes sociais mostram
momentos de tensão e violên-
cia.

Segundo informações, en-
tre os detidos havia um ho-
mem de 34 anos, com antece-
dentes por tráfico de drogas e
roubo, e a mulher de 30 anos,
que possui passagem por trá-
fico de drogas.

Após a ação, a Polícia Mi-
litar emitiu uma nota infor-
mando que o caso será alvo
de investigação interna. “As
investigações relacionadas
ao episódio do último sába-
do estão sendo conduzidas
com o máximo rigor para ga-
rantir que todos os fatos se-
jam devidamente apurados. A
Polícia Militar reafirma seu
compromisso com a transpa-
rência, legalidade e com a
verdade em suas ações”, diz
a nota.

Policiais usam motocicletas para
conter um dos envolvidos na confusão

Tumulto registrado por celulares mostra
troca de agressões entre participantes e PMs

FOTOS: Reprodução vídeo rede Sociais

Um homem de 42 anos
foi preso no início da ma-
drugada de sábado em São
Sebastião do Paraíso, sus-
peito de ter participado do
furto de fios de cobre em
uma empresa no Parque
Industrial João Fernando

Quadrilha furta fios de cobre em Paraíso,
troca tiros com a polícia: um suspeito é preso

Zanin. Houve troca de tiros
com a polícia, e outros sus-
peitos conseguiu fugir.

A Polícia Militar foi acio-
nada por vigilante de uma fá-
brica de rações, informando
que cabos de cobre estavam
sendo furtados nos fundos da

empresa. Militares localiza-
ram cinco suspeitos em uma
estrada vicinal. Estavam em
um Fiat/Pálio e um GM/Corsa
Wind.

Assim que policiais se
aproximaram um ocupante
do Fiat/Pálio efetuou dispa-

ro de arma de fogo e os poli-
ciais revidaram. Nenhum
suspeito foi atingido e foi ini-
ciada uma fuga, quando Fiat/
Pálio colidiu com o Corsa
que capotou.

O condutor do veículo, um
homem de 42 anos foi detido

e disse que foi chamado para
participar do furto, estava
transportando em torno de 10
quilos de fios de cobre, e teria
recebido R$ 150,00. Ele trans-
portava uma caixa de ferra-
mentas e uma caixa organiza-
dora.

O homem juntamente
com o material apreendido
foi conduzido para a Delega-
cia Regional de Polícia Civil.
Os demais integrantes da
quadrilha conseguiram fugir,
e até a conclusão desta ma-
téria não haviam sido presos.


